

Liebe demokratische Mitstreiter

ich stehe heute vor euch als Sprecher des Dachauer Jugendrats, vereint mit zahllosen jungen Menschen, die gekommen sind, um sich für eine klare Botschaft zu erheben: Wir sind hier, um gegen den immer größer werdenden Schatten des Rechtsextremismus anzukämpfen und ein Zeichen für die Demokratie in unserem Land zu setzen.

Unsere Demokratie steht auf dem Spiel, das sollte spätestens nach den jüngsten Recherchen jedem klar sein! Demokratie ist kein Selbstverständnis, sondern ein kostbares Gut, das wir mit all unserer Kraft verteidigen müssen. Demokratie bedeutet Vielfalt, Freiheit und Respekt für alle Menschen, unabhängig von ihrer Herkunft, Religion, Geschlecht oder sexuellen Orientierung. Rechtsextremismus hingegen schürt Hass, verbreitet Angst und spaltet unsere Gesellschaft.

Gerade als junge Generation in Dachau haben wir eine historische Verantwortung, die Augen nicht vor den bedrohlichen Entwicklungen der letzten Jahre zu verschließen. Wir dürfen nicht still bleiben, während Rechtsextremismus und Hass um sich greifen und schweigen, während Zeitzeugen mahnen, dass es genauso schon einmal angefangen hat. Es liegt an uns, ein Zeichen zu setzen, unsere Stimmen zu erheben und für eine gerechte und inklusive Gesellschaft zu kämpfen.

Gegen Rechtsextremismus und für Demokratie einzutreten ist aber keine sporadische Aufgabe, die wir nur an bestimmten Tagen oder zu besonderen Anlässen erfüllen müssen. Vielmehr ist es eine tägliche Verpflichtung, die jeden einzelnen von uns betrifft, egal ob jung oder alt.

Allein vom hohen Ross mit dem moralischen Finger zu wedeln reicht angesichts der immer größer werdenden Bedrohung schlichtweg nicht mehr, das gilt für die Politik demokratischer Parteien, aber genauso auch für jeden einzelnen von uns.

Solange Menschen im deutschen Bundestag hetzerische Parolen und völkisches Gedankengut verbreiten, müssen wir als Gesellschaft laut sein und unsere Demokratie verteidigen!

Solange bei einem Geheimgespräch Pläne zu Remigration von Millionen unserer Mitmenschen geschmiedet werden, müssen wir als Gesellschaft laut sein und unsere Demokratie verteidigen!

Solange Menschen bei uns in Deutschland auf offener Straße rassistisch beleidigt werden, müssen wir als Gesellschaft laut sein und unsere Demokratie verteidigen!

Heute, morgen, übermorgen müssen wir als Gesellschaft laut sein und unsere Demokratie verteidigen!

Nie wieder ist keine bedeutungslose Floskel, die man im Geschichtsunterricht lernt, Nie wieder ist jetzt!